

Youth in Nature

Kurzbericht zur Heuschrecken-Exkursion – Gruppe Stuttgart-Nord



Bestimmung einer Heuschrecke mit dem richtigen Haltegriff

Am Sonntag, den 26.09. kam die Gruppe Stuttgart-Nord zusammen mit ihrer Gruppenleiterin Anna Pechmann und dem Artenexperten Daniel Baumgärtner von der Umweltakademie Baden-Württemberg wieder zu einem Treffen zusammen. Das heutige Thema lautete Heuschrecken. Schon am Treffpunkt in Feuerbach zeigte sich das Wetter von keiner allzu guten Seite. Der Himmel war bewölkt und grau. Nach einem kurzen Spaziergang traf die Gruppe auf einem privaten Grundstück ein. Dort startete Anna Pechmann mit den Jugendlichen ein Namensspiel um neue Gruppenmitglieder kennenzulernen und ihr Namensgedächtnis aufzufrischen. Anschließend führte Daniel Baumgärtner in das Thema Heuschrecken und deren Lebensraum anhand von Schaubildern ein. Leider ließ der Regen, der das Fangen und Bestimmen der Heuschrecken erschwerte, nicht lange auf sich warten. Trotz des Wetters ließen sich die Jugendlichen nicht abbringen und stapften los auf der Suche

nach den hüpfenden Insekten. Schnell wurden sie dann auch fündig. Viele Jugendlichen hatten dabei sogar nicht nur ein Tier im Lupenglas, sondern gleich mehrere. Mit Hilfe eines Bestimmungsboogens analysierten die Jugendlichen zusammen mit Daniel Baumgärtner eine Heuschreckenart und lernten wie sie die Insekten richtig halten um sie nicht zu verletzen. Da Heuschrecken nicht nur auf der Wiese vorkommen, sondern auch im Wald, ging die Suche dort weiter. Leider ließ der Regen auch dort nicht nach, weshalb nur eine Art im Wald gefunden werden konnte. Ein letzter Versuch fand auf einer anderen Wiese statt, auf der sich Herr Baumgärtner den Fund eines großen Heupferdes erhoffte. Doch keins der kleinen Tiere wollte sich blicken lassen. So versuchten Anna Pechmann und Daniel Baumgärtner die Stimmung mit Gruppenspielen aufzulockern. Dabei lernten die Jugendlichen essbare, sowie giftige Pflanzen und Kräuter kennen. Trotz des schlechten Wetters war die Gruppe begeistert und voller Tatendrang.



Jugendliche auf der Suche nach Heuschrecken



Jugendliche auf der Suche nach Heuschrecken



Daniel Baumgärtner zeigt den Jugendlichen nach welchen Merkmalen Heuschrecken bestimmt werden.